

26. Februar 2020

Stellungnahme

Neubau Mensa Campus Bühl

An der Errichtung einer Mensa für die Gemeinschaftsschule und für die geplante Ganztagesbetreuung der Realschule besteht kein Zweifel. Der Standort war bereits durch früheren Gemeinderatsbeschluss festgelegt. Den Wunsch nach einem integrierten Jugendcafé unterstützen wir ebenfalls. Für Irritation sorgte die enorme Kostensteigerung in der Planung. Von ursprünglich geschätzten 4,0 Mio. € auf jetzt 6,4 Mio. € konnte nicht einfach hingenommen werden. Auch wenn laut Verwaltung die erste Schätzung fehlerhaft war, geht es um eine große Summe, die es in der derzeit schlechten Haushaltslage zu stemmen gilt. Ein ernsthaftes Bemühen um Kosteneinsparungen war nicht erkennbar. Vorschläge aus dem Gemeinderat, darunter die Reduktion von zwei auf drei Stockwerke, wurden aus nachvollziehbaren pädagogischen Gründen und wegen geringer Kostenersparnis fallen gelassen. Da sich seitens der Realschule weiterer Platzbedarf abzeichnet, wurde von der CDU und den Freien Wählern eine optimalere Platzausnutzung mit der Möglichkeit, zusätzliche Klassenräume einzurichten, in die Diskussion eingebracht. Der Kompromissvorschlag der CDU mit teilweiser Flächenerweiterung im rückwärtigen Bereich der beiden Stockwerke unter Beibehaltung des architektonischen Konzeptes fand schließlich die erforderliche Mehrheit. Wir können dem geplanten Neubau insofern zustimmen, dass weitere Räumlichkeiten für die Gemeinschaftsschule nicht mehr erforderlich werden. Für die Turnhalle, auf deren Dach zusätzliche Klassenzimmer vorgesehen waren, reiche laut Aussage der Verwaltung dann eine Sanierung aus, die erst später erfolgen kann. Somit findet lediglich eine Verlagerung der Kosten statt. Mit der Kompromisslösung hoffen wir auch dem künftigen Platzbedarf der Realschule als Ganztagesbetrieb gerecht zu werden. Sollte sich hier erneut erheblicher Platzbedarf ergeben, würden wir uns mit zusätzlich hohen Bauausgaben sehr schwertun. Eine optische Aufwertung des Campusbereiches durch Baum- und Grünbepflanzung würde unsere Zustimmung finden.